
      Protokoll 
der Jahreshauptversammlung 

des Cullesheimer Kreis 
Heimat- und Kulturverein Külsheim e.V. 

vom Donnerstag, 09. September 2021 im Alten Rathaus 
(34. seit Gründung) 

Coronabedingt fiel die Jahreshauptversammlung 2020 aus 
 
 
 

1. Die Vorsitzende eröffnete um 19.35 Uhr die Versammlung und begrüßte 
die 25 anwesenden Mitglieder.  
Frau Dietz stellte fest, dass die Versammlung der Satzung entsprechend 
form- und fristgerecht einberufen wurde und somit beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn gedachten die Versammelten der verstorbenen Mitglieder 
 

   Waltraud Heinze 
   Max Vogel 
   Hedwig Ries 
   Hubert Geiger 
   Roland Reichel 
    

2. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 27. Juni 2019 wurde 
verlesen. 

 
3. Bericht der 1. Vorsitzenden 

 
Frau Dietz berichtete über die vergangenen Aktivitäten und Walter Dietz 
unterstrich die Ausführungen mit den entsprechenden Fotos.  
Ich möchte es stichwortartig wiedergeben.  

 
- Ausflug nach Gelnhausen, Fulda, Point Alpha 
- Kinderferienprogramm: Kennt ihr unsere Stadt 
- Großer Markt mit Umzug 
- Fahrt nach Freudenberg zum Rauchmuseum und Friedhofskapelle 
- Helferfest in Steinfurt 
- Weihnachtsmarkt 
 
Egon Kirschner gab einen Rückblick: Was für ein verrücktes Jahr 2020 
 
 
 

 



4. Bericht der Schriftführerin 
 
Der Verein hatte am Tag der Jahreshauptversammlumg im September 
2021      146  Mitglieder und die erweiterte Vorstandschaft traf sich zu 8 
Sitzungen. 
 
Durch verschiedene Veranstaltungen präsentierte sich unser Verein in der 
Öffentlichkeit. Die Teilnahme, auch von Nichtmitgliedern, zeigt das 
Interesse der angebotenen Vorhaben an unserem Verein, welche die 
Vorsitzende ausführlich vorgestellt hat. 
 
Coronabedingt konnten wir 2020 nur den schmutzigen Donnerstag feiern, 
alle anderen Termine wurden abgesagt. 
 
Die DVD’s  über die Heimatvertriebenen und den Külsheimer Dialekt 
zeigte in der Bevölkerung großes Interesse, der Verkauf im Stadtladen hat 
alle Erwartungen übertroffen. 
 
 

 
5. Bericht der Schatzmeisterin 

 
Edeltrud Arnold gab einen detaillierten Kassenbericht über die Ein- und 
Ausgaben vom 01.01.2019– 31.12.2020. 
Hier einige interessante Zahlen: 
 
Gewinn Großer Markt 2019:  1.318,31 €    
Gewinn Weihnachtsmarkt 2019:    700,61 € 
Gewinn Verkauf von DVD’s  1.155,21 € 
Ausschüttung Burgkurzweyl:  4.524,71 €  
 
Spende für die Edith Stein Statur in der Katharinenkapelle: 2.000,-- €
      

 Am 31.12.2019 ergab der Kontostand 25.766,73 € 
 Und am 31.12.2020     30.279,05 €.    
   

 
6. Bericht der Kassenprüferin 

 
Die Kasse wurde durch Petra Murr und Karin Volkert geprüft. 
Karin Volkert bestätigte eine einwandfreie Kassenführung, es gab 
keinerlei Beanstandungen. Sie schlug die Entlastung der gesamten 
Vorstandschaft vor, welche einstimmig erfolgte. 
 



 
7. Neuwahlen 

 
2.Vorsitzender: Egon Kirschner  einstimmig gewählt 
Kassenwartin: Edeltrud Arnold  einstimmig gewählt 
Beisitzer:  Bruno Arnold 

Edith Betzel 
Larissa Goldschmitt 
Gero Grimm 
Uwe Hamann 
Marlene Kirschner 
Ingrid Meisel 
Elisabeth Wenz  alle einstimmig gewählt 
 

Kassenprüfer: Petra Murr und Karin Volkert einstimmig im Amt 
bestätigt. 

 
 
 

8. Terminplanung 
 

Die Baumscheibe der alten Eiche soll bearbeitet werden und anhand der 
Ringe das Alter bestimmt werden; geeigneter Standort wird noch gesucht 
 
Ein Vortrag über die Auswanderer nach Nordamerika mit Vorstellung 
einer Broschüre von Walter Dietz und Egon Kirschner 
 
Gedenktafel in Külsheim über Kleesamen Grimm evtl. am Lutz-Haus 
 
Vortrag über die Bildstöcke in Franken mit Prof. Flachenecker 
 
Bildstock am Templerhaus bezgl. Standort – Anfrage an Stadtverwaltung 
 
 

 
 
 

9. Wünsche und Anträge 
 
Klaus Wolpert informierte über Fragebögen der Stadtverwaltung bezgl. 
Sanierung alter Gebäude, außerdem sollte die Restaurierung und 
Erhaltung der Mikwe ein Anliegen aller sein. 
 



Otto Spengler regte an, die Tafel mit Hund am ehemaligen Werrleinshaus 
und auch am Haus Ecke Bergstasse/Spitalstrasse sollten erhalten bleiben. 

 
 

10. Zum Abschluss erlebten wir eine informative virtuelle Wanderung über 
den Qualitätsweg LT6 „Wasser.Wein.Weite.“, vorgestellt durch Walter 
Dietz. 

 
Frau Dietz beendete die Generalversammlung mit dem Dank an alle 
Anwesenden, welche ihr Interesse durch ihr Kommen bekundeten.  
 
 
 
 
 
 
Conny Steinbach, Schriftführerin 


